



Mi Universidad

control de lectura

Miriam Gómez Gómez

Control de lectura

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Grupo “B”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 3 de julio del 2025

Charlatanería, mitos o realidades

Siempre será un misterio para mí la razón de que mucha gente confie, de manera tan plena y con tanta facilidad, en cualquier tipo de remedio milagro que les ofrezca el primer estafador que parezca, ya sea en anuncios en revistas, radio o televisión. A diferencia de los amuletos religiosos o místicos, todos estos supuestos tratamientos comparten, además de ser totalmente inútiles, el estar respaldados por un discurso que apela a la ciencia: se dice que están científicamente comprobados por investigadores de famosas instituciones, y se ofrecen explicaciones que son vagamente racionales e incluyen términos que suenan científicos, aunque en realidad solo son palabrerías sin mucho sentido. El embobamiento de la gente con toda clase de medicinas alternativas no da señales de disminuir. La acupuntura, la homeopatía, la aromaterapia, los remedios herbolarios, la quelación, la hidroterapia, el baño terapéutico, la magnetoterapia, la sanación psíquica y otras cosas parecidas ganan nuevos conversos cada día. Por supuesto ocurren tragedias cada vez que los crédulos pacientes confían exclusivamente en estos remedios y se niegan a pedir ayuda a la medicina convencional. La sociedad moderna atravesó por un periodo muy particular, pues a pesar que en la Farmacología y la medicina científica se conocen con mayor profundidad los mecanismos implicados en las enfermedades y las sustancias que pueden contrarlas, de que muchos fármacos se diseñan por medio de computadoras, y de que los procedimientos adecuadamente diseñados permiten eliminar cualquier duda.

Reflexología

La reflexología actúa sobre las diferentes partes del cuerpo estimulando los reflejos correspondientes mediante técnicas de presión aplicadas con el dedo o con los dedos. Allí donde se producen un bloqueo del funcionamiento corporal o una enfermedad, hallamos congestión en forma de depósitos que no han sido despejados por la circulación venosa o linfática. Los árcos del pie en el que se acumulan depósitos, de donde los depósitos de congestión tienden a estar sensibles o incluso doloridos también pueden parecer duras, tensas o abultadas, a veces ofrecen una textura granulosa, una vez que se actúa sobre ella mediante masaje y técnica de presión comenzaran a dispersarse, y la parte del cuerpo correspondiente se verá estimulada y podrá sanarse a sí misma. Los pies contienen los reflejos de la totalidad del cuerpo, por ejemplo la parte correspondiente a la espina dorsal recorre el empeine de uno y otro pie. A la hora de leer esta sección puede ser útil consultar los diagramas del final del libro, ya que muestran un esquema de los diferentes órganos internos en cada arco del pie. Derecha: Actuación sobre el reflejo de la columna ventral, que recorre el empeine de cada pie la cabeza está representada por los dedos del pie, el lado derecho de la cabeza se halla en el dedo gordo derecho, el dedo gordo en el lado izquierdo además de los dedos gordos que representan la cabeza en su totalidad, los ocho dedos restante reflejan las partes específicas de la cabeza en una

Vudú

La cultura pop de este siglo se ha nutrido del pasado, trayendo de regreso las viejas modas, la manera de vestir, la música que escuchamos. Hoy en día los conocimientos generales que poseemos sobre el vudú provienen de los artículos viejos Ivan Carrasco expone que el vudú es una religión humanista en la que el respeto por los ancianos tiene un peso sumamente importante, relacionandolo haci con los ancestros, por lo que el respeto a los muertos no se deja de lado. Tener hijos para continuar con la descendencia y los conocimientos para el vudú es esencial: si una persona no tiene hijos no podra ser un ancestro para la linea familiar y los conocimientos se perderán. A su vez el vudú rinde culto a varios dioses considerándose una religión politeísta. Lilith Dorsey expresa que es una religión de carácter colectivo, y que una persona no se puede iniciar sola en el mundo del vudú. Es necesaria la compañía de un maestro. El vudú tiene una amplia cantidad de creyentes en el continente americano: Haití y Nueva Orleans se consideran capitales mundiales en los conocimientos del vudú, por lo que estas zonas se han vuelto importantes en el imaginario colectivo y tradiciones; sin embargo estas costumbres son solo fragmentos, un producto que salió y se dió entre la tradición africana occidental de los esclavos traídos durante los siglos XVII y XVIII a la colonia francesa la Hispaniola, que

Bibliografía

30. Beltran Zavala G. (2013). Reflexología podal. Obtenido de Reflexología podal: <https://www.efisioterapia.net/articulos/reflexologia-podal-un-enfoque-la-fisioterapia>
31. Lima Frida. (2022). universidad Autónoma de México. Obtenido de universidad Autónoma de México: <https://www.fundacionunam.org.mx/pumarte/yudu-misticismo-tradicion-y-magia/>
32. Murillo Godinez,Guillermo . (2019). Panaceas ,medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica. Medicina interna México, 35(1), 113-143. Obtenido de https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S0186-48662019000100113&script=sci_abstract